

PRESENTACIÓN

LA REVOLUCIÓN MEXICANA: ECOS CERCANOS Y LEJANOS

LA PRIMERA REVOLUCIÓN DEL SIGLO XX, la mexicana, dejó aparentemente de inspirar las pasiones que hace pocos años aun agitaban los medios académicos dedicados a las problemáticas políticas. Sin embargo, es posible que este enfriamiento relativo haya contribuido, de hecho, a una mayor comprensión del fenómeno histórico que ésta significa, porque los estudiosos pueden ahora, alejados de los pasados debates y combates, dedicarse a rastrear los todavía desconocidos rostros de una revolución que parece revelarse sin cesar, siempre cambiante, nueva y a veces sorprendente. Los presentes estudios muestran cómo, actualmente, se sigue profundizando en las modalidades locales y sectoriales del gran estallido de 1910 y cómo también algunos países y gobiernos extranjeros lo percibieron, temieron o admiraron.

Sin abandonar las referencias nacionales que le confieren su indiscutible originalidad, los historiadores empiezan también, según vemos, a estudiar la revolución mexicana en el contexto que le corresponde cabalmente: la historia mundial del siglo XX.

Solange ALBERRO
El Colegio de México

